

Sobreoferta golpea a los avicultores

El precio del pollo al consumidor final cayó en un 22 por ciento debido a la sobreoferta, informó ayer el asesor de la Asociación de Avicultores (ADA), Fernando Quiroga.

Los pequeños empresarios son los más afectados ya que venden el kilo a Bs 9,50 y su costo de producción es de 11,50.

Como una caída “muy fuerte” y algo “complicado” para su sector, así calificó Quiroga la baja en el precio del kilo de pollo en los mercados de abasto y señaló que las pérdidas son muy significativas, aunque no se pueden cuantificar debido a que los pequeños productores venden pollo vivo, los mayoristas faenado y hay otro grupo que vende en sus propios friales, lo que supone que los costos de producción son diferentes y también sus niveles de pérdida.

El Ministerio de Desarrollo Productivo fijó en 15,50 bolivianos el precio tope para el kilo de pollo al consumidor final. Sin embargo, desde la segunda quincena de marzo comenzó una caída gradual y sostenida que a fines de abril llegó hasta los 12,10 bolivianos.

Quiroga aclaró que los precios en los que se basa ADA son los de La Paz puesto que desde 2008 acordó con el Gobierno que cinco mercados paceños (dos de precio bajo, dos de precio medio y uno de alto costo) serán referente nacional. ADA Cochabamba provee a los mercados de La Paz y El Alto.

En un recorrido realizado ayer se pudo verificar que, en esta ciudad, los precios van desde los 10 a los 14 bolivianos.

El representante de la Asociación de Pequeños y Medianos Avicultores de Cochabamba (Aspimac), Florencio Guaraguara, dijo que su sector comenzó a sentir la baja en los precios desde febrero, mes en el que la caída de la demanda fue más notoria.

El dirigente pidió la intervención del Gobierno ya que, según relató, los intermediarios se resisten a pagar más de 9,50 por kilo de pollo para luego vender a 14,50. Alertó de que el bajo precio puede generar un efecto rebote al ocasionar el cierre de algunas avícolas, escasez de producto y, por consiguiente, aumento de precio por desabastecimiento.

Quiroga señaló que los pequeños productores son los más afectados, porque deben lidiar con intermediarios mayoristas y con los vendedores al detalle.

Sobre las causas de la caída del precio, Quiroga dijo que se trata tanto de un efecto retardado del pago del doble aguinaldo de 2013 y 2014, como también de la doble “carga” de ponedoras y producción de pollos bebé para atender la alta demanda de fin de año, que en 2014 rompió la regla y cayó a los niveles más bajos.

Explicó que, como ocurría cada año, diciembre es el mes de mayor demanda y los avicultores duplican su volumen de oferta. Las ganancias son significativas, porque también el precio sube.

Pero al saber que se debería pagar doble aguinaldo (instruido por decreto cuando el crecimiento económico supere el 4,5 por ciento anual), las empresas optaron por ahorrar y, entre otros gastos, eliminaron la entrega de canastones, lo que dejó por los suelos tanto la demanda como el precio.

Hizo notar que aunque hubo aumento de los costos laborales, el precio de venta no se puede subir y deja la reducción de personal como una opción de ahorro; pero la medida también supone costos, entonces los avícolas apostaron por aumentar su volumen de producción confiando en la demanda estacional.

El sector gastronómico reporta que genera un 28 % de empleos en el país

El 28 por ciento de los empleos a nivel nacional son generados por el sector gastronómico, informó el presidente de la Cámara Nacional de Empresarios Gastronómicos de Bolivia, Juan Carlos Medina. Explicó que por cada 2.000 dólares invertidos se necesita contratar una persona.

Según Medina, el requerimiento de mano de obra es “sumamente intensivo” porque “en todos los aspectos de la gastronomía se necesita mano de obra: servicio, los garzones, limpieza e incluso producción, ayudantes de cocina y chefs”, explicó.

Afirmó que el sector no está reconocido como productivo, lo que les impide desarrollar más proyectos o ampliar sus negocios ya que no pueden acceder a créditos “blandos”.

Según datos estimados de 2014, el sector creció en un 30 por ciento considerando la actividad de empresas de comida rápida, tradicional, gourmet, servicios de catering, salones de eventos y discotecas, entre otros; pero, el rubro de mayor crecimiento es el de comida rápida, señaló.

Los datos del Ministerio de Economía revelan que en los primeros 10 meses de 2014, la facturación de los restaurantes generó un movimiento económico de 506 millones de dólares.

Medina señaló que el sector hace inversiones “interesantes”, por ejemplo, aunque no están cuantificadas de manera global, en 2014, los restaurantes de Santa Cruz invirtieron unos 3 a 4 millones de dólares.

“Muchas veces se ha pedido (conversar con el Ministerio de Economía), dijeron que nos iban a llamar, pero hasta la fecha nada”, lamentó.

Uno de los problemas más serios que afrontan, dijo, es la informalidad. Por un lado, la competencia desleal, y por el otro, sus proveedores son informales, por lo que eso les genera problemas en el descargo de facturas.

Campesinos alistan una cumbre agraria regional

Los campesinos de Cochabamba comenzaron la organización de una cumbre agropecuaria departamental que se realizará entre el 25 y 26 de mayo, informó ayer a ABI el secretario ejecutivo del sector, Juan Zurita.

De acuerdo con Zurita, la preparación del evento comenzó con el envío de invitación a todos los sectores sociales que trabajan en el rubro de la producción e incluso a las autoridades salientes y entrantes de la Gobernación de Cochabamba y las 47 alcaldías del departamento.

Dijo que el temario de la cumbre está en elaboración de manera paralela, pero adelantó que es seguro que incluirá los tópicos de la propiedad de la tierra, cómo mejorar el cultivo de alimentos locales, como la papa, el maíz y el trigo, y el caso del libre comercio de alimentos transgénicos en el país.

“Para mí el tema de la producción estará por encima de todos, porque finalmente aunque tengamos un paquete de plata si no hay alimentos, si no hay para comprar, no tendremos nada para comer”, sostuvo.

El dirigente dijo que el encuentro agropecuario regional tendrá como meta final mejorar las conclusiones para el rubro productivo alcanzadas durante la cumbre agropecuaria “Sembrando Bolivia”, que se realizó el mes pasado en Santa Cruz.

Representantes de los productores lecheros y avícolas del departamento, al verse marginados de la cumbre cruceña, gestionaron un primer encuentro con la ministra de Desarrollo Rural, Nemesia Achacollo, en el que acordaron tareas orientadas a potenciar al sector agropecuario local.

La nueva cita para tratar los avances fue fijada para la segunda quincena de este mes, informó ayer el asesor de los avicultores, Fernando Quiroga.